

# SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo  
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

## NOTAS DE SOCIEDAD

### LLEGADAS

De su viaje a Barcelona regresaron, el lunes, los hermanos D. Juan y D. Valentín Puig Rullán.

Después de unas semanas de permanencia en Barcelona, en compañía de sus tíos allí residentes, y que ha aprovechado para la adquisición de género de última novedad, ha regresado esta semana la Srta. Paquita Altés.

Tras corta permanencia en la Ciudad Condal, llegó ayer la señorita Teresa Saborit Escuder.

Se encuentra de nuevo en esta ciudad, después de breve ausencia, el Rdo. D. Joaquín Mañá, Capellán de la Estación Naval de Sóller.

Procedente de Nancy vino ayer, nuestro amigo el propietario D. Sebastián Oliver Arbona.

Ayer, viernes, regresó por vía marítima, procedente de la Región Industrial Catalana, nuestro apreciado amigo el comerciante D. Matias Oliver Rullán, a donde fué para adquirir las últimas novedades en tejidos para la próxima temporada de Otoño e Invierno.

Tras larga ausencia han regresado hoy, procedentes de Montauban, nuestras apreciadas amigas D.ª Catalina Miquel, viuda del que fué largos años operario de esta imprenta, D. Cristóbal Eugenio, y su hija Srta. María.

Sean todos bienvenidos.

### SALIDAS

El lunes salió de viaje para Barcelona, nuestro amigo el industrial D. Guillermo Castañer Rullán.

El mismo día embarcaron, también para Barcelona, los esposos D. Cristóbal Pizá Bennassar y D.ª María Mayol Mayol.

El jueves emprendieron viaje de regreso a Valencia, el abogado D. Salvador Ferrando Cabedo y su esposa, D.ª María Colom Rotger, que han pasado unas semanas en compañía de sus familiares de aquí.

Después de casi un año de permanencia en esta ciudad, marchó el jueves, a reunirse con sus familiares, en Madrid, el joven don Luis Fernández.

Le acompaña su madrina, nuestra distinguida amiga D.ª Amparo Vayá, maestra de la Escuela Graduada de niñas de esta población.

Para Valencia, embarcó el jueves, el joven estudiante D. Sebastián Alcover Rullán.

El mismo día salió también, para Valencia, para continuar sus estudios, el jovencito D. Juan Ripoll Colom.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro paisano D. Juan Reynés Rotger que, con su esposa, D.ª Magdalena Mayol Roselló, han pasado unos días en esta ciudad, después de unos diez años de ausencia, habiendo embarcado ayer de nuevo para Barcelona.

Deseamos hayan tenido todos un viaje feliz.

### NATALICIO

Los esposos D. Sebastián Bauzá y doña Isabel María Crespi vieron, el día 10 del corriente mes, alegrado su hogar con el feliz nacimiento de su primer hijo varón, que ha venido a colmar su felicidad.

En la pila bautismal recibirá el pequeño el nombre de Juan Sebastián María.

Reciban los nombrados esposos y demás familiares del recién nacido, nuestra efusiva felicitación.

### BODA

A principios de la anterior semana se celebró, en Palma, en la Capilla privada del Palacio Episcopal, el enlace matrimonial de la encantadora Srta. Elisa Servera Deyá con el Capitán de Ingenieros D. Guillermo Nadal Simó.

Bendijo la unión nuestro Ilmo. y reverendísimo Prelado D. José Miralles, quien pro-

nunció delicada y sentida plática. Celebró la misa de velaciones el Rdo. señor Rector de la Parroquia de San Jaime, de Palma, D. José Espases Creus.

Fueron padrinos de boda de la bella desposada sus tíos: nuestro paisano y particular amigo D. José Deyá Ripoll y D.ª Catalina Moyá de Servera. Al novio le apadrinaron sus padres: D. Emilio Nadal, Coronel de Artillería y D.ª Teresa Simó de Nadal.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, por parte de la novia, sus tíos D. Ramón Servera, D. Juan Servera y D. José Ripoll, y por parte del novio el Sr. García-Delgado Días, Teniente coronel de Ingenieros y sus tíos D. Juan Nadal Guasp y D. Sebastián Simó Oliver.

Lucía la novia con sencilla elegancia precioso vestido de glacé y ramos de jazmines y nardos. Actuó de señorita de honor la niña María-Teresa Nadal Simó.

Los invitados fueron obsequiados con un delicado lunch.

Los novios salieron en viaje de bodas para la finca Ca'n Manuel, de Buñola, propiedad de los padres del novio.

Deseamos a los nuevos esposos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

### ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Los noveles esposos D. Antonio Frau Puig y D.ª Antonia Oliver Puigserver, reunieron el domingo último a sus familiares e íntimos amigos para el solemne acto de la Entronización de una bella figura del Sagrado Corazón de Jesús en su nuevo hogar, que efectuó el Director del Apostolado de la Oración, Rdo. D. José Morey.

Después de tan laudable acto, los nombrados esposos obsequiaron delicadamente a los reunidos.

### CESES EN LA ESTACION NAVAL

El día 22 actual dejaron de pertenecer a esta Estación Naval, pasando a las órdenes del Comandante General de la Escuadra, D. José Betchoncourt Carvajal y D. Ramón Trenor Trenor, Alferoces de Navío.

El 19 del actual cesó en esta Estación Naval, por pasar destinado al crucero «Galicia» el Torpedista 1.º D. Marcelino López Núñez.

### INGRESO

Mediante las pruebas de aptitud reglamentarias, verificadas ante el Tribunal calificador constituido en la Excm. Audiencia Territorial de Palma de Mallorca, han sido propuestos para el ingreso en el Cuerpo Nacional de Auxiliares de la Justicia Municipal, nuestros convecinos y amigos D. Luis Sanchis Pastor y D. Bartolomé Busquets Vicens, propuesta que ya ha sido aceptada por el Ministerio de Justicia.

Les felicitamos.

### NECROLÓGICA

#### D. BERNARDO CABOT LLADÓ

Por carta llegada estos días de Francia, nos enteramos con profundo sentimiento que el día 23 del próximo pasado mes de Agosto falleció en Epinal, donde tenía su residencia, nuestro buen amigo y paisano D. Bernardo Cabot Lladó.

Muy joven aún salió de esta ciudad para dedicarse al comercio, primero en Belfort, en donde adquirió los conocimientos que más tarde, al establecerse en Epinal, le proporcionaron la desahogada situación que llegó a alcanzar.

Una larga y dolorosa enfermedad cardíaca le ha llevado al sepulcro a la edad de 58 años, cuando aún la vida podía ofrecerle halagüeñas perspectivas. Pero el dolor que las penalidades y pérdidas ocasionadas por los bombardeos de la ciudad de Epinal que en unos momentos redujeron a escombros los frutos de toda su vida dedicada por entero al trabajo, minaron su salud y acabaron fatalmente con su existencia.

Por su carácter franco y bondadoso era tenido en gran aprecio por la numerosa colonia mallorquina del Nordeste de Francia y por cuantos tuvieron ocasión de cultivar su amistad o sostuvieron con él relaciones comerciales.

Descansen en paz el amigo Cabot y reciban sus deudos que lloran su pérdida, en especial su esposa, D.ª María Muntaner Vicens, hijas D.ª Antonia y D.ª Lucía y demás familiares, la expresión de nuestra más viva condolencia.

## VIDA RELIGIOSA

### EL SANTO EVANGELIO

Dominica 18.ª después de Pentecostés

(Matth. 9,18) *En aquel tiempo: Subiendo Jesús en una barca, repasó el lago, y vino a la ciudad de su residencia. Cuando he aquí que le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y al ver Jesús su fe, dijo al tullido: Ten confianza, hijo, que perdonados te son tus pecados. A lo que ciertos escribas dijeron luego para consigo: Este blasfema. Mas Jesús viendo sus pensamientos dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil decir: Se te perdonan tus pecados, o decir: Levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene en la tierra potestad de perdonar pecados, levántate (dijo al mismo tiempo al paralítico), toma tu lecho, y vete a tu casa. Y levantóse y fué a su casa. Lo cual viendo las gentes, quedaron poseídas de temor y dieron gloria a Dios por haber dado potestad a los hombres.*

### Los Ejercicios Espirituales de esta semana

El domingo, a las ocho de la noche, se dió principio a los Santos Ejercicios que la Archicofradía de Hijas de María acostumbra practicar todos los años para celebrar dignamente su fiesta principal, dedicada a su Excelsa Patrona.

Este año, si bien han tenido las Hijas de María pláticas especializadas para ellas, se ha dado a estos Ejercicios, que se han llamado post-misionales, un carácter general, habiéndose invitado a tomar parte en los mismos al pueblo todo, que ha respondido al llamamiento, acudiendo al templo, que se ha llenado por completo, particularmente en las conferencias de la noche, para escuchar la palabra de Dios transmitida por medio de su celosísimo y erudito ministro el Rdo. D. Miguel Bonnin, Pbro., Director de estos Ejercicios, que ha trabajado infatigablemente para que se sacara de los mismos el máximo fruto.

Ayer se dió principio a la Oración de Cuarenta-Horas con que las Hijas de María solemnizan su fiesta anual y hoy se encuentra nuestro templo magníficamente engalanado, especialmente la capilla de la Inmaculada Concepción de la Virgen Santísima, todo preparado para la esplendorosa fiesta de mañana, que reseñaremos, Dios mediante, en nuestra próxima edición.

### CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. — Hoy, sábado, día 22: A las diez, Vigilia mensual para el Turno Cor Jesu.

Mañana, domingo, día 23: Fiesta principal de la Asociación de Hijas de María de esta parroquia. A las siete y media, Misa de Comunión general; a las diez y media, Misa mayor con música y sermón a cargo del predicador de los Santos Ejercicios, reverendo D. Miguel Bonnin. Por la tarde, a las cinco y media, actos de Coro, y a las siete y media, ejercicio mensual, sermón por el mencionado orador, y Reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Lunes, día 24: A las siete y cuarto, Misa y ejercicio en honor de San Bartolomé. A las ocho y media, se cantará un nocturno de Maitines de Difuntos y Misa conventual en sufragio del alma de las asociadas fallecidas desde el 1.º de Septiembre del año anterior, hasta el 1.º de Septiembre del corriente, 87.º aniversario de la instalación de esta Archicofradía.

\*\*\*

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento). — Mañana, domingo, día 23: Por la mañana, habrá solo las misas siguientes: a las siete, siete y media, ocho y media y diez. Por la tarde, a las seis y media, función acostumbrada en honor de los SS. Corazones, con sermón por el P. M. Estrany. Con el cambio de la hora oficial, el hora-

## DE TEATROS

### FANTASIO-ALCÁZAR

Hoy, en el «Fantasio» y mañana, domingo, en proyecciones simultáneas en ambos cines locales, será ofrecido al público el estreno de la producción americana *Dos mujeres y un amor*, un tema de gran mando, atrayente y fascinador.

*Dos mujeres y un amor* dará a conocer un Cary Grant nuevo, tratando un hondo problema humano: el amor y el dinero en el matrimonio. Cary Grant, casado y divorciado con la mujer más rica del mundo, es quizá uno de los pocos hombres capacitados para tratar de este problema y con su temperamento artístico dar la perfecta sensación de una realidad vivida por él.

Las dos mujeres son Kay Francis y Carole Lombard. La primera, soberbiamente justa y real en su poco grato rol de mujer casada por el dinero, de corazón frío y altamente calculador.

Carole Lombard, exquisita, matiza fiel y exactamente el personaje que encarna de mujer enamorada. Como si hubiera presentado que ésta debía ser su última película, falleció trágicamente en un accidente de aviación pocos días después de terminada su filmación — realizó Carole una interpretación maravillosa. Hasta el punto de que ese formidable actor que hoy en día es Cary Grant tuvo que superarse a sí mismo para dar a la malograda estrella la réplica de rigor.

Con los mencionados artistas colaboran Helen Vinson y gran actor de carácter Charles Coburn.

La dirección lleva el sello del prestigioso John Cronwell, quien ayudado en esta ocasión por la profunda humanidad del tema logra llevar al límite sus posibilidades creadoras.

Pocas cintas ofrecen tal cúmulo de circunstancias interesantes como las que se reúnen en torno a *Dos mujeres y un amor* que, como ya hemos dicho, figura de base en los programas que presentarán estos días nuestros dos salones cinematográficos.

El complemento del «Fantasio» lo forma el estreno de la cinta editada por «Artistas Asociados» *Siempre Eva*, de la que son protagonistas el magnífico actor Leslie Howard y Joan Blondell.

En esta película Leslie Howard enfundado en la rígida ciencia de las matemáticas, viendo exclusivamente la vida solo a través de los números, acabaría por convertirse en un número más si no hubiera encontrado en *Siempre Eva* una maestra tan simpática y tan alegre como Joan Blondell. Joan se empeña en enseñarle a bailar a Leslie y el gran actor aprende, no tan solo a bailar sino a conocer la vida a través de un prisma más alegre y divertido. En *Siempre Eva* ocurren las más originales y divertidas peripecias siendo sin duda alguna una de las agradables comedias salidas de los estudios de Hollywood.

El Alcázar presentará de complemento la nueva creación de Boris Karloff *El gorila*, una de las mejores películas en su género de truculentas aventuras en que se ha especializado el famoso actor.

Boris Karloff ofrece en *El gorila* una escalofriante interpretación en el papel de un enloquecido doctor que ya en su juventud fué expulsado de una institución médica por sus peligrosos experimentos y que tiene la obsesión, y se deja llevar de ella criminalmente, de hallar un suero que cura la parálisis.

La cinta está muy bien ambientada, las escenas del circo son espectaculares, y la labor de Boris Karloff justifica el puesto que éste tiene en la cinematografía. Y aunque muera al final palia todo lo trágico de la cinta haber logrado la finalidad curativa que perseguía con sus experimentos.

El programa de cultos en nuestra iglesia será el siguiente:

Misas: Días festivos: 6'30, 7, 7'30, 8'30 y 10.

Días laborables: 6'30, 7, 7'30 y 8.

Función vespertina: Días festivos, a las 5.

Días laborables, a las 7.



# D. Bernardo Cabot Lladó

Falleció en Epinal (Francia) el día 23 de Agosto 1945

A LA EDAD DE 58 AÑOS

— A. E. R. I. P. —

Sus apenados: esposa, D.<sup>a</sup> María Muntaner Vicens; hijas, D.<sup>a</sup> Antonia y D.<sup>a</sup> Lucía; hijos políticos, D. José Frontera Mir y Mr. Bretnez; nietos; hermanos, D. Damián y don Lorenzo; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades esta sensible pérdida, les ruegan asistan a la Misa de Requiem que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia de las MM. Escolapias, el domingo día 30 del corriente, a las ocho, o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, lo que tendrán como un especial favor.

## ◆ CRONICA LOCAL ◆

**D. Miguel Font Gorostiza, Secretario de la Diputación Provincial, cesa en sus funciones**

**Ha sido jubilado a petición propia, después de más de 40 años de servicios efectivos**

En la prensa palmesana de ayer y en la reseña que publica de la última sesión de la Comisión Gestora Provincial leemos que accediendo a lo solicitado por D. Miguel Font Gorostiza, Secretario de aquella Diputación, se acordó pasara a situación de Secretario voluntariamente jubilado, lamentando la pérdida de tan digno funcionario, cuya vida y actuación son páginas de historia en la marcha ascendente de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares.

Al propio tiempo, teniendo en cuenta los merecimientos del Sr. Font Gorostiza en su actuación como funcionario de esta Diputación, que es toda una vida al servicio de la Provincia, la Comisión Gestora por unanimidad acordó:

Nombrar a D. Miguel Font Gorostiza, Secretario de Honor de esta Excm. Diputación Provincial.

Señalarle como haber de su jubilación el íntegro sueldo que en activo tiene asignado ya que quienes dicha Gestora integran entienden menos no merece quien en su hoja funcional cuenta más de 40 años de servicios efectivos, prestados a esta Diputación sin mácula ni tacha alguna, sino plétóricos de votos de gracias, reconocidos a su acertada y entusiasta actuación.

Interesar del señor Font Gorostiza ceda a esta Diputación su retrato, pintado a expensas de la Corporación por artista de reconocido mérito, para que con el de su antecesor en el cargo, su padre, D. Silvano Font, sean adorno de la Secretaría y sirvan a perpetuar la memoria de tan dignos y estimados funcionarios.

Y otorgar un amplio voto de confianza al señor Presidente para que en acto íntimo, o patrocinando el homenaje que se tiene noticia desean los funcionarios de las Oficinas Centrales de esta Corporación rendir al señor Font Gorostiza, para reiterarle su respeto, su amistad y su cariño al que tantos años fué su jefe, le testimonie los sentimientos de la Diputación y le entregue el nombramiento de Secretario de Honor de la misma, que deberá constar en artístico pergamino.

**Las Fiestas de San Mateo, en Buñola**

**Comenzaron el jueves y terminarán mañana, domingo**

Ayer, como todos los años, tuvo lugar en el vecino pueblo de Buñola la tradicional Fiesta Patronal en honor de San Mateo, que en el presente año se ha visto favorecida por un tiempo canicular como si nos halláramos en pleno verano.

La restricción del fluido eléctrico en la Compañía ferroviaria ha impedido la organización de un servicio extraordinario de trenes, base de la animación y mayor lucidez de estas Fiestas por la mucha mayor muchedumbre que a ellas concurre. Esto no obstante, en los trenes ordinarios y en autos y otros vehículos concurren asimismo gran número de personas de esta ciudad y otros pueblos vecinos con lo que dichas Fiestas resultaron notablemente concurridas.

Las fiestas dieron comienzo el jueves, día 20, con la tradicional *revella* después de las solemnes completas y se prolongarán hasta mañana.

Ayer hubo solemne Oficio por la mañana y Concierto por la Banda del Regimiento de Infantería de Palma por la tarde. Por la noche hubo brillantísima Velada Folklorica con la actuación del Parado de Valldemosa y de numerosas parejas de bailarines del lugar y de fuera que ofrecieron una espléndida manifestación de bailes típicos de nuestra región con una pulcritud y dignidad poco comunes.

Esta tarde tendrá lugar una gran carrera ciclista con importantes premios y para mañana hay anunciadas una función de boxeo por la tarde y después un concierto por la banda de música de Esporlas. Dará fin a la jornada una segunda velada folklorica, con la agrupación de Estallenchs Aires Regionals.

Al transcribir la preinserta información que de modo tan elocuente revela el concepto que la actuación de D. Miguel Font ha merecido a aquella Corporación al cesar en sus funciones tras una tan larga, fecunda y meritoria actuación, no podemos menos de hacerle llegar nuestro sincero parabién, y nuestro íntimo deseo de que halle en la paz y belleza de su actual residencia de Biniraix, largos años de descanso al que se ha hecho acreedor.

**Ya ha empezado la temporada cinematográfica**

**Primeros proyectos a la vista**

Con inusitada brillantez el sábado último reabrió sus puertas al público el «Fantasio» en su función de inauguración de la temporada. A esta función concurrió una extraordinaria concurrencia que tuvo palabras de elogio para las innovaciones que han sido introducidas en el local para mayor comodidad del público y por el escogido programa que fué presentado.

Con esta sesión quedaba abierta en Sóller la temporada cinematográfica 1945-46, que tanto en el «Fantasio» como en el «Alcázar» promete resultar este año espléndida e insuperable de verdad.

Uno de los primeros grandes acontecimientos que la Empresa proyecta para la misma es el lanzamiento de la maravillosa producción en technicolor *El ladrón de Bagdad*, uno de los mayores éxitos que el cine puede ofrecer hoy en día. Esta película será presentada en Sóller en solemnes funciones numeradas, y simultáneamente en ambos locales, para que todo el pueblo pueda verla sin recurrir a la organización de las tres sesiones en domingo, molestas para una parte del público al alterarles sus habituales costumbres.

La fecha de presentación de *El ladrón de Bagdad* ha sido señalada para el 13 de Octubre próximo.

Para el día 4 de Octubre está señalada la reanudación de las funciones de los jueves en las que serán repuestas las películas de más éxito de la temporada precedente. En estas funciones, que tendrán lugar en el «Alcázar», se sortearán de vez en cuando valiosos regalos entre los concurrentes o se les obsequiará con otros donativos para acrecentar una mayor concurrencia.

**Cesa la doble hora adelantada en Francia**

La doble hora adelantada de verano cesó de regir en Francia a las tres de la madrugada del pasado domingo, en que los relojes fueron atrasados sesenta minutos. La hora de adelanto que queda desaparecerá el 18 de Noviembre, un mes después del restablecimiento de la hora solar en Inglaterra, que se verificará el 18 de Octubre.

**Mujeres de Acción Católica**

**Exposición de prendas destinadas a las personas necesitadas de las naciones devastadas por la guerra**

La iniciativa lanzada por la asociación de Mujeres de Acción Católica, de confeccionar prendas de vestir para enviarlas a Su Santidad el Papa, para que de su mano sean ofrecidas a las personas necesitadas de las naciones devastadas por la guerra, fué acogida y llevada a cabo con simpatía en esta ciudad.

Hoy, sábado, a las siete de la tarde, quedará inaugurada en el local social de Acción Católica una Exposición de estas prendas, que la caridad y buenos sentimientos de las mujeres de Sóller ofrecen al Santo Padre para ayudarle a cubrir en algo las innumeras necesidades que la guerra ha ocasionado. Se podrá visitar esta Exposición el domingo, lunes, martes y miércoles, de cinco a ocho de la tarde.

Las Mujeres de Acción Católica agradecen a cuantas personas han cooperado de una manera o de otra a tan laudable y caritativa obra.

**Partida de los cumplidos de Infantería de Marina**

**Por la precipitación de la marcha fué suspendido el proyectado concierto musical**

Antes de lo previsto llegó el orden de licenciamiento de los soldados de Infantería de Marina de guarnición en esta Estación Naval, esperada para mediados de la presente semana. Ello permitió a estos mozos, la mayor parte de la región catalana, regresar a sus respectivos hogares en el vapor para Barcelona del lunes, quedando, por lo tanto, suspendido el concierto musical de despedida que tenían en proyecto celebrar en la Plaza la noche anterior a la de su partida.

Ya el domingo celebraron una comida de compañerismo y el mismo día aprovecharon para despedirse de las amistades conseguidas en esta población durante el período de su permanencia en ella.

Celebraremos conserven un grato recuerdo de su estancia en Sóller al hallarse nuevamente en el seno de los suyos.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

# D. Guillermo Bernat Sancho

en el primer aniversario de su fallecimiento, ocurrido en esta ciudad el 23 Septiembre 1944

A LA EDAD DE 71 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

(A. E. R. I. P.)

Sus atribulados: esposa, D.<sup>a</sup> Antonia Cabrer Juaneda; hijas, D.<sup>a</sup> María y D.<sup>a</sup> Juana Bernat Cabrer; hijos políticos, D. Francisco Casanovas Tocho y D. Miguel Bernat Ozonas y demás familia, participan a sus amistades que todas las misas que se dirán mañana, domingo, día 23, en la iglesia de Ntra Sra. de la Visitación (Convento) serán aplicadas en sufragio de su alma. Les suplican su asistencia a alguna de ellas, o que de otro modo le tenga presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

## Desanimación en la Playa

Va tocando a su término la temporada estival

Aún cuando el calor de un verano tan prolongado como el presente no haya decrecido en la proporción que lo avanzado de la época permite esperar, puede darse por terminada la temporada veraniega de este año en la Playa por la forma como ha ido reduciéndose la animación que en ella se producía, sobretodo en los domingos y días festivos.

Con esta menor animación, que en los días laborables ha resultado casi nula, han ido también reduciéndose los servicios de casitas de baños, duchas y lanchas de paseo que hemos visto establecer este año en la Playa y los de refrescos y comidas que por parte del Kiosko y otros establecimientos análogos se venían sirviendo al público.

Las dificultades actuales contribuyen a restar concurrencia a dicho lugar, al no facilitar aquellas meriendas y cenas familiares junto al mar que antaño constituían una nota pintoresca de nuestras costumbres. Pero dado su carácter accidental y transitorio ahora que la guerra ha terminado esperamos toquen pronto a su fin.

## La representación en Sóller de la «Cerveza Dam»

Ha sido concedida en exclusiva a D. Matías Oliver

Por D. Miguel Bosch, Director-Gerente Administrador de la importante industria de la cerveza «S. A. Dam» de Barcelona, ha sido concedida la representación con depósito exclusivo para esta plaza, a nuestro particular amigo el comerciante D. Matías Oliver Rullán.

Esta Sociedad, es hoy día la más importante de su industria en España, viene precedida de una justa fama, elaborando la más fina y abocada cerveza, en sus distintas calidades, en especial la cerveza negra que le ha dado una fama sin precedentes. Su producción anual, actualmente es más de 200.000 hectolitros, superando esta cifra en tiempos normales por lo que puede darse una idea del gran consumo de esta bebida, con mayor arraigo de cada día.

Para la próxima temporada, D. M., ya se podrá contar en Sóller con un depósito permanente de esta cerveza ya que en cada correo llegarán partidas frescas, a medida lo vayan exigiendo las necesidades de su consumo.

Felicitemos al amigo Oliver por esta nueva adquisición, deseándole logro con ella fructíferos beneficios.

## Ha sido firmado el acuerdo comercial hispanofrancés

Entre lo que recibirá España figura energía eléctrica, fosfatos y manufacturas diversas

En el salón de sesiones del Palacio de la Diputación, de San Sebastián, se reunieron el sábado último las Delegaciones económicas de España y Francia, firmándose un acuerdo comercial hispanofrancés que remata felizmente las negociaciones establecidas hace algunas semanas entre las representaciones de ambos países.

Dicho acuerdo autoriza la reanudación del intercambio de mercancías entre Francia y España por un valor de varios centenares de millones de pesetas.

España vende a Francia cantidades importantes de productos de consumo típico de su exportación, entre las que figura en cabeza la naranja. Además la industria española suministrará al país vecino substanciales contingentes de corcho y de manufactura de lana y algodón. También figura en la lista de nuestras exportaciones en lugar destacado, las piritas, las blendas, otros minerales, las colofonias, etc.

España, recibirá, en cambio, importantes cantidades de fosfato, chatarra, energía eléctrica, bauxita y manufacturas de diferentes calidades, todas útiles a nuestra industria.

El valor de las exportaciones españolas excede al de la importación, salvándose las diferencias con distintos medios de pago entre los que figuran el rescate de valores mobiliarios españoles domiciliados en Francia, otros medios líquidos de pago y el uso de facilidades crediticias subordinado a la entrega de utillaje de gran interés para nuestra economía.

## Concierto por la Banda Municipal en la plaza de Calvo Sotelo

Mañana, domingo, a las diez y nueve, la Banda municipal de música de esta ciudad dará el cuarto concierto de la serie que actualmente viene celebrando, en la plaza de Calvo Sotelo.

El programa de las composiciones que interpretará es como sigue:

- 1.º Calderón-Pasodoble-F. Saizar.
- 2.º Noches de Viena-Vals-T. Fernández.
- 3.º Cádiz-Serenata Española-I. Albéniz.
- 4.º El huésped del Sevillano-J. Guerrero.
- 5.º Romanza sin palabras-P. Tschaikowsky
- 6.º Al quiebro-Pasodoble-F. Cebrián.

## Decreto derogando el que estableció el saludo nacional

Texto de la disposición

El «Boletín Oficial del Estado» del día 15 publicó el siguiente:

«Decreto de 1 de septiembre de mil novecientos cuarenta y cinco por el que se deroga el número 263, de Abril de 1937, disposiciones complementarias y varios artículos del texto refundido por decreto de 17 de Julio de 1942.

Al iniciarse el 18 de Julio de 1936 el Movimiento nacional, como exaltación espiritual de nuestra Patria ante el materialismo comunista, que amenazaba destruirla, entre las formas de expresión de vibrante entusiasmo de aquellos días surgió, frente al puño cerrado, símbolo de odio y de violencia que el comunismo levantaba, el saludo brazo en alto y con la palma de la mano abierta, de rancio abolengo ibérico espontáneamente adoptado en pueblos y lugares, saludo que ya en los albores de nuestra Historia patria constituyó símbolo de paz y de amistad entre sus hombres.

Mas, circunstancias derivadas de la gran contienda, han hecho que lo que es signo de amistad y de cordialidad venga siendo interpretado torcidamente, asignándole un carácter y un valor completamente distintos de los que representa. Esto aconseja el que, en servicio de la nación, deban abandonarse en nuestra vida de relación aquellas formas de saludo que, mal interpretadas, han llegado a privar a las mismas, en muchos casos, de su auténtica expresión de amabilidad y cortesía.

En su consecuencia, y previa deliberación del Consejo de ministros, dispongo:

Artículo único.—Quedan derogados el decreto número 263, de abril de 1937, que reglamenta el saludo nacional, las órdenes complementarias dictadas para su aplicación y los artículos tercero, cuarto, sexto, octavo, noveno y décimo del texto refundido por decreto de 17 de Julio de 1942.

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Madrid a 11 de septiembre de 1945.—Francisco Franco.»

## Granja LACTEL

Calle de la Rosa

Leche embotellada, Laccas, crema y mantequilla fresca diaria, Yougur.

## CUARENTA AÑOS ATRAS

23 Septiembre de 1905

En la sección de «Ecos Regionales» publica hoy el SOLLER, con el título de Nuestro Ferrocarril y la Prensa palmesana, tres artículos sumamente laudatorios de esta colosal empresa: uno de Juan Torrandell, en La Almudaina y los demás editoriales de los diarios La Última Hora y La Tarde.

En la mañana del sábado último tuvo lugar en la sala de sesiones de la Casa Consistorial la elección de compromisarios para la de Senadores, habiendo sido nombrados por unanimidad los señores D. Juan Morell Coll y D. Antonio Castañer Bernat.

Desde principios de la presente semana se halla entre nosotros el eminente literato y afamado pintor D. Santiago Rusiñol. Noches pasadas, en la rebótica de D. Jaime Torrens leyó a sus amigos un nuevo drama en catalán que intitula La bona gent, el cual será en breve estrenado en un importante teatro de la península.

Con un lleno completo se celebró el domingo último en el teatro de la «Defensora Sollerense» la anunciada función de zarzuela por la compañía que dirigen los Sres. Serra y Morey. Obtuvieron excelente interpretación por parte de todos los artistas las obras El anillo de hierro y El pobre Valbuena. Para esta noche se ha anunciado Marina y el estreno de la bonita zarzuela El túnel, y para mañana la repetición de El pobre Valbuena y El túnel y el estreno en este teatro de Bohemios.

Según noticias, la compañía cómica-dramática de los Sres. Carreras y Ferrán debutará el domingo día 1.º de Octubre próximo en el teatro de la «Defensora Sollerense» con la magistral obra de don Santiago Rusiñol El Mistic, que será representada en catalán y con asistencia de su autor, que así lo ha prometido a la Empresa aceptando galantemente su invitación.

La suscripción de acciones para la realización del proyectado ferrocarril Palma Sóller alcanza hoy la suma de 650.800 duros. La Comisión organizadora ha anunciado que la suscripción de acciones se cerrará el día 31 de Octubre próximo, y que habrá que resolverse entonces, en vista del exceso de capital, si se opta por el prorrateo de acciones o por el aplazamiento de dividendos pasivos.

## Bobinaje de motores

Taller radiotécnico Cirerol (Barcel., 21)

## Rebaja de las cuotas de los socios

A partir del 1.º de Octubre se rebajan las cuotas de los señores socios de este club, quedando establecidas así:

**Caballeros, 8 ptas.**  
**Señoras, 4 »**

Podrán, los que lo deseen, inscribirse sin cuota de entrada hasta el 15 de Octubre; pasada dicha fecha se pagará una cuota de ingreso igual a una mensualidad.

**Inscripciones:** en el local del club, los domingos, de 10 a 12 o por medio de cualquier directivo.

### CRONICA DEPORTIVA

#### FUTBOL

**Mañana, un interesante amistoso, como antesala del comienzo del campeonato, con el remozado conjunto del «Antoniana».**

Antes de que comience el campeonato, y después de dos domingos en que el Soller ha actuado lucidamente en terrenos ajenos, perdiendo más que honrosamente en Inca, y venciendo claramente en Campos, en un amistoso al que el anhelo de revancha lo calista hubo de poner mucho nervio y no poca pasión, mañana se celebrará en el campo d'En Mayol el último de los partidos amistosos, con el cual se dará ya por concluida la preparación del equipo en la inmediata perspectiva de la más importante competición oficial.

Para este partido, el contrincante del C. D. Soller no será el Soledad, como insinuábamos en la última crónica, ya que las excesivas exigencias económicas de este club—que revelan su firme deseo de no exponerse a cosechar una derrota en Soller—han obligado a desviar las negociaciones hacia otros rumbos.

Vendrá el Antoniana, prestigioso y veterano club, fundado y sostenido desde hace muchos años por la asociación piadosa que dirige el benemérito religioso capuchino Padre Atanasio de Palafrugell, cuya simpatía y buena disposición de siempre hacia el C. D. Soller no ha quedado tampoco desmentida en esta ocasión, encontrándose en las gestiones con la Juventud Antoniana las mayores facilidades.

La circunstancia de que en la temporada presente no hay probabilidad de que este equipo y el nuestro se encuentren en competiciones oficiales de campeonato, pues uno y otro van a luchar en grupos distintos, va a dar al partido de mañana un interés mayor. Pues en este caso, para aquel a quien interesen más los partidos donde se deciden puntos, no cabe decir: «A este equipo ya le verá cuando venga de campeonato». Caso de que interese verie, tendrá que ser ahora.

El Antoniana es de los equipos que han salido ganando con el ajeteo de final de temporada. Se le han ido tres buenos elementos. El defensa Llompert, al Atlético-Baleares; El medio ala Antonio Cerdá, al Mallorca, y el interior derecha Pedro Cerdá al Soller.

Pero a cambio de los tres que se han ido, ha remozado sus filas con cinco nuevos elementos, que no desmerecen de los que han cambiado de aires. Son éstos el defensa Fiol, valenciano, llegado hace poco a Mallorca, cuyas actuaciones son justamente elogiadas. El medio ala Serra, el extremo derecha Cañellas, y el interior izquierda Mateo, que proceden del Alcázar, y el interior derecha Lladó, que era titular del Soledad.

La alineación de los blanquillos visitantes será: Berga—Oñate, Fiol—Serra, Mari, Sedano—Cañellas, Lladó I, Lladó II, Mateo y Oliva.

Frente a este muy aceptable conjunto, el C. D. Soller presentará el equipo siguiente: Aguiló—Palou, Porcel—Gallera, Marin, Prats A.—Estapé, Bannasar, Martínez, Potatos, Prats P.

El partido será dirigido por árbitro colegiado y empezará a las seis de la tarde.

#### Próximo comienzo del Campeonato Regional

Ha sido publicado el calendario del campeonato de 1.ª regional, que se disputará en dos grupos, y empezará el próximo domingo día 30.

El grupo Palma comprende cinco equipos: Mallorca, Atlético-Baleares, Soledad, Europa-Alcázar y Antoniana.

El grupo Pueblos también cinco: Constancia, Manacor, España, Poblense y Soller.

Al Soller le correspondía jugar en Inca el día 30. Pero a petición del Constancia, que el mismo día tiene que disputar un partido en Es Cós con el Sueca, se ha convenido que este partido de primera vuelta, se dispute el próximo domingo en Soller. El de segunda vuelta, señalado para el 4 Noviembre, se disputará en Inca, y así la dificultad del calendario queda solucionada a gusto de todos.

Para el domingo siguiente, 7 de Octubre, está señalada la venida a Soller del notable conjunto del Manacor, actual campeón de la categoría.

Así que, para empezar, vamos a tener en el campo d'En Mayol dos partidos de órdago.

#### Facilidades para inscripción de socios del «C. D. Soller»

En la tablilla del local del club, y en pizarras situadas en lugares céntricos, se ha hecho público que las cuotas mensuales de los socios de número y femeninos, a partir de 1.º Octubre van a ser rebajadas a 8 y 4 ptas. respectivamente. Además, hasta 15 Octubre serán admitidos nuevos socios sin cuota de entrada. Después de la citada fecha, registrá de nuevo la cuota de entrada, que será de ocho pesetas.

#### Noticario

—En el primer partido de III División de Liga, en Palma, el At. Baleares contrariando el pronóstico de la mayoría venció al Constancia por 3 a 0.

—Heamos visto una carta de Fernández, popular interior derecha que fué del Soller. En contra de lo que era deseo suyo y del club, han surgido ciertas dificultades que hacen imposible el regreso del celebrado goleador.

—Por el Dr. Casellas le fué enyesado a Atanasio, hace diez días, el dedo medio de la mano derecha. Se confía que estará en condiciones de jugar, lo mismo que Pedro Cerdá, a mediados de Octubre.

REFLY.

#### BOXEO

##### De la velada del pasado jueves

Con algo menos de público que en pasadas reuniones, celebróse en la «Defensora» una velada que, en conjunto, estuvo bien, a pesar de que varias obligadas sustituciones de elementos que debieron actuar y no pudieron hacerlo, causaron no poca inquietud a la entidad organizadora.

El que estaba anunciado como adversario de Mora, un palmesano llamado Blanco, no pudo o no quiso venir. Le substituyó tal vez con ventaja, Sureda I, el fino estilista que debía actuar frente al canario Rodríguez. Hubo de enfrentarse con éste, Marin del B. C. Mallorca.

Tampoco el segundo combate, entre elementos locales pudo ser el anunciado. El presunto rival de López, el marino Panchito, no pudo asistir a la velada por razones del servicio militar. Le substituyó el marino Joe Fernández (Tití), que es más pesado y más veterano.

Tony Far venció a Mayol II por abandono en el segundo asalto. El vencedor apunta cosas muy buenas y son de esperar en él crecientes progresos. El otro solo tiene una cosa que no puede mejorar: el sistema de protegerse la cabeza con hombros y guantes, a guisa de caparazón hermético, por tiempo indefinido. Lástima que no se haya inventado el periscopio al revés, para enterarse de cuando ya se ha alejado el enemigo y enmendar la postura.

# CRUZ VERDE D. D. T.

Venta exclusiva:

Ferretería LA MALLORQUINA - Bauzá 12

López venció a Joe Fernández (Tití) por descalificación. Antes de terminar el primer asalto, López llamó la atención del árbitro acerca de una herida sufrida en la cabeza, producida de manera irregular. Joe fué descalificado.

Los renombrados boxeadores Josepe y Jim Oliver hicieron tres asaltos de exhibición, muy lucidos por su variada y ágil esgrima.

Ramón Marin venció por puntos al palmesano Vicens, en un combate interesante, llevado a distancia. Vicens causó buena impresión y es de esperar se le repita. Pidió la revancha y Ramón aceptó.

El canario Rodríguez fué declarado vencedor por inferioridad sobre Marin, de Palma, durante el segundo asalto. Marin había sido contado a cuatro en el primer asalto, recuperándose bien. Cayó también durante el segundo, y aguardó descansando, que se le contara a siete, levantándose otra vez muy entero y con ganas de pelea. Pero el señor del Jurado—¡vaya tío antipático el de la mesita!—decidió que el asunto quedara terminado. Ciertamente Rodríguez va mejorando a ojos vistas. Pero su contrincante Marin es asimismo un muchacho que vale.

Joaquín Mora venció por puntos a Sureda I en el último combate. Fueron tres asaltos muy disputados, con inteligencia y eficacia por ambas partes. La iniciativa fué casi siempre de Joaquín, pero Sureda se movió con su habitual maestría, esquivando y atacando espectacularmente, a base de su maravilloso juego de piernas. El público ovacionó con entusiasmo a ambos.

\*\*

Se nos dice que Joaquín Mora boxeará en Palma el día 26. Y que a mediados de Octubre se celebrará en la «Defensora» otra reunión, cuyo combate final será entre los conocidos semi-medianos Llorens, de Palma y Grifol, de Tarrasa, que muchas veces animó nuestros cuadriláteros mientras el servicio militar de la Armada le retuvo en Soller.

CROCHET.

#### ATENCION!

##### COMPRO

Toda clase de muebles y objetos de ocasión

Camas—Cómodas (o Cantaranos)—Armarios guardarropas con luna o sin—Cofres guardarropas antiguos—Cuadros y marco de cuadros—Sillerías antiguas—Colchones de lana—Cristalerías—Vajillas—Servicios de porcelana—Candelabros de cristal o de metal—Quinqués antiguos vidrio o porcelana—Calderas usadas de cobre (aram) etcétera, etc.

Interésan también embarcaciones de todas clases—Automóviles y camiones con cupo gasolina—Motores de todas clases, marinos y eléctricos, etc.

Se pasa a domicilio.

Discreción absoluta.

Dirigirse: calle General Mola, 13 2.º piso, todos los días de 2 a 5 tarde.

#### SE DESEA ALQUILAR

una casa con jardín, que reúna condiciones. Indispensable cuarto de baños.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 251.

Taller Radiotécnico  
CIREROL, Batach, 21

### REGISTRO CIVIL

#### NACIMIENTOS

Día 16.—Antonia Muntaner Castañer, hija de Gabriel y Esperanza.

Día 20.—Mateo Marquet Vivas, hijo de Mateo y Rita.

#### MATRIMONIOS

Día 15.—Bartolomé Seguí Dols con Jerónima Amengual Santos, solteros.

Día 19.—Juan Aragón Fernández con Gregoria Urrea Martínez, solteros.

Día 19.—Antonio Mora Bernat, viudo con María Bannasar Colom, soltera.

#### DEFUNCIONES

Día 15.—Gabriel Alomar Siquier, de 40 años, casado, M.ª 45, n.º 45.

Día 18.—Rosa Vicens Arbona, de 80 años, viuda, M.ª 54, n.º 216.

Día 20.—Juan Vicens Rullán, de 46 años, soltero, M.ª 70, n.º 149.

#### CEDERÍA

en buenas condiciones, por tener que ausentarse, un negocio muy céntrico.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 250, en esta Administración.

#### SE VENDEN

dos casas con sus correspondientes solares, en la calle del Obispo Colom.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 251.

#### TRASPASARÍA

en buenas condiciones, patente y mobiliario para café bar. Informarán en esta Administración, oferta n.º 142.

#### SE VENDE

casa, buena construcción, de gran porvenir por su situación céntrica.

Darán informes en esta Administración, oferta n.º 135.

#### SE VENDE

Una casa de moderna construcción, con jardín, cisterna pozo, agua corriente, cuarto de baño, garaje, etc.

Para informes dirigirse a oferta n.º 136 en esta Administración.

#### SE VENDE

Una casa en el Puerto de Soller, sita en la calle de Mallorca, con planta baja con sus respectivas habitaciones y piso con cuarto de baño, cocina, comedor, cuatro dormitorios y una terraza.

Informarán en esta Administración, oferta n.º 141.

#### FINCAS

BOLSA DE LA PROPIEDAD  
Compras, ventas, permutas, hipotecas, indivisos, vitalicios, administración. Cata luña y Baleares.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 248.

#### SE VENDE

en buenas condiciones un olivar de media cuarterada situada cerca de la carretera de Deyá.

Para informes dirigirse en esta administración, oferta n.º 128.